

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.

Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, a precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA."

En Badajoz, un mes 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 idem.—Extranjero, trimestre, 6 idem.

La correspondencia se dirigirá al administrador.

No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LIX.—Núm. 11.778

Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18

Lunes 3 de Noviembre de 1913

DE COLABORACIÓN

## EL SEÑUELO DEL PODER

El estado de manifiesta descomposición en que al presente se encuentran los partidos políticos que directa ó indirectamente intervienen en la dirección y gobierno del país, ha llegado á tal extremo, que han sumido á éste en el desconcierto, en el marasmo más completo. Difícilmente podrán esos hombres que militan en las distintas fracciones políticas existentes, sacar á la nación de la solapada anarquía en que yace; les falta, á la mayoría, el desinterés, la abnegación y el civismo, indispensables, para sacrificar sus particulares y egoístas miras en aras de esa patria, que entregan al desbarajuste y hundien en la bancarrota con sus desaciertos, torpezas y venalidades.

Imposible nos será alcanzar la para nosotros soñada regeneración, mientras se sigan los mismos procedimientos y los encargados de procurárnosla sean los que nos han conducido á la desastrosa situación presente. Ni porque se cambien á cada momento las personalidades que nos gobiernen, ni porque pertenezcan á distintas banderías, se logran positivos y buenos resultados, el mal siempre persiste, está en nosotros mismos, en el ambiente que nos rodea y en todo cuanto se relaciona con la vida pública. Gastados, fracasados están los políticos, como deshechos se encuentran en realidad los partidos en que militan; y desde las aldeas hasta las poblaciones populosas, conmovidas y perturbadas se hallan por las maquinaciones de los que se disputan la supremacía en el mercado.

El caciquismo, más rapaz y despótico que el antiguo poder feudal, ejerce de hecho los privilegios de éste, y ante la omnimoda influencia y presión de los modernos señores de horca y cuchillo, inclinanse los humildes; ceden los poderosos; y en lo alto y en lo bajo, y en lo nimio ó en lo transcendental, supredominio es inmenso, todo lo avasalla, todo lo monopoliza. Funesto engendro de la farandulesca política que gozamos, corrompe cuanto toca, atropella lo justo y lo legal, y fomenta el favoritismo, el compadrazgo, el medo personal y las conveniencias particulares, con notorio perjuicio de los intereses del país.

Y como aquí se entiende por arte de gobernar el modo y manera de conseguir el triunfo del partido en que se milita, para obtener por este medio destinos, preeminencias y honores y provechos para cada padrote, y que estos puedan también repartirlos entre sus adeptos y pania-guados, á la par que se procure eludir en lo posible el cumplimiento de las leyes en cuanto éstas no favorezcan determinadas miras; los políticos de oficio, en su mayoría, para lograr ese fin tan apetecido, no perdonan medio alguno, y el soborno, la amenaza, la intimidación, la venganza, se emplean como acciones lícitas y corrientes, que en nada afectan á las buenas costumbres ni á la honorabilidad de los que las ejecutan. Son cosas de la política, como dicen los iniciados en los altos misterios de la tramoya en ella imperante: son ardidés de la política, repiten también, y encuéntrase natural y lógico el empleo de tales procedimientos que ocasionan desgracias y perjuicios sin cuento y el desgobierno y ruina de la nación. Y así, la política en uso, vence y se enseñorea del país, proporcionando á sus partidarios los medios para medrar, abriendo camino para encumbrarse; y de ahí, las humillaciones, vejámenes y pérdidas materiales que sufrimos; de ahí, los desastres experimentados.

Mas, este mal no tiene remedio, los profesionales de la política, en su inmen-

sa mayoría, carecen de conciencia, no tienen ni ideales ni convicciones, y apostatan y claudican apenas vislumbran el señuelo del Poder.

JUAN DE ESPAÑA.

## ADRID AL DIA

31 de Octubre 1913.

Desenmarañe la política de actualidad quien tenga inspiración para ello.

Nada menos que inspiración se necesita, pues el raciocinio es ineficaz en este brevisimo y estupendo caso.

Que si Maura, Dato y Sánchez Guerra forman una piña tan apretada como las peninsulares y tan dulce como las americanas; que si los mismos señores se hallan á matar; que si D. Antonio es difuntado en calidad de jefe; que si fué, que si vino, que si aguardiente de caña... ¡Cuánta tontería, cuánta atrocidad! Letra y música de «El chaleco blanco», que no es el chaleco de Maura.

Pues sí, pasen ustedes al capítulo de las elecciones municipales. Ya se ha tenido que retirar un candidato: D. Ramón Palido, el cual hubiera hecho las delicias de Chamberí si no se le oponen los obstáculos tradicionales antes de la elección.

A mí también me quieren chafar la candidatura; pero como no espero salir concejal, aunque si lo aparenten los carteles es anunciadores, sigo impertérrito en mi sitio, porque sólo me propongo ser derrotado y los estorbos oficiales me ayudarán á caer.

¡Qué importa esto y qué importa aquello! Las elecciones y las disensiones. Todo lo demás marcha perfectamente, según resulta de las declaraciones ministeriales.

Aquí, fuera de los escarceos políticos con que se entretiene la prensa de todos los matices, nadie piensa en politiquer. Las mismas elecciones municipales, en su periodo preparatorio, transcurren entre la mayor indiferencia pública.

El tiempo está lloroso. ¡Vaya un Otoño! Cuando no llueve, gotea. Se dan casos tristes: suicidios, cogidas graves por medio de los automóviles, fugas con dinero ajeno, accidentes del trabajo. ¡Qué se yo! Toda la gama del infortunio y toda la gama del crimen.

La provisión de altos cargos alterna con las peticiones de indulto en favor del excapitán Sánchez. Es Madrid un castillo famoso con vistas á la felicidad y al cementerio. Cuando meaos lo pensamos, una credencial ó una desgracia imprevista nos ponen graciosamente en una ó en otra banda. Vivimos por milagro y morimos por ley fatal. Tan pronto es presidente del Consejo Romano como el segundón de Maura. Mañana quizás lo sea La Cervera—todo es posible, y de me nos nos hizo Dios—, ó tal vez Ricardo Torres Bombita, una habiéndose la cortado.

¿No se la cortó Maura, y ha podido gobernar, pero no ha querido?

¡Y le censuran sus mismos parciales!

A ver, ¿qué otro español haría tal sacrificio en aras de la paz española? Porque é ha hecho eso. Y así estamos de pacíficos y pacificados. No se oye el vuelo de una mosca en el aire.

¡Ni siquiera hay moscas!

ARGOS.

## EL NUEVO GOBERNADOR

Eran exactos los informes que nos dió un amigo nuestro, oriundo de Santander, acerca del nuevo gobernador civil don Luis Martínez Fernández. Ha desempeñado éste la Alcaldía de dicha capital y

disfruta en ella de gran popularidad, según dicen los periódicos de Santander.

Uno de ellos, *La Atalaya*, se ocupa en un extenso artículo que titula «Un gobernador popular», del nombramiento del Sr. Martínez para representante en nuestra provincia, del Gobierno central. Relata las pruebas de afecto que recibió en el Círculo conservador, al llegar á él, de regreso de Torrelavega, donde se encontraba, al comunicarle la noticia de su nombramiento, y después dice:

«Cuando el señor Martínez, rodeado de distinguidas personalidades dejó los locales del Círculo, de todas las tienda de la calle de la Blanca salían distinguidos convecinos, sin distinción de ideas y matices, que le abrazaban y le felicitaban con entusiasmo. Pocas veces se habrá expresado de un modo tan ostensible la alegría del pueblo como en la presente ocasión. Fué una especie de plebiscito espontáneo, que refrendó la acertada y justiciera decisión ministerial.

Los entusiastas obreros del Círculo conservador, se sumaron á la alegría general disparando bombas y cohetes que comunicaron la noticia á todo el vecindario.»

Luego habla *La Atalaya* de la labor asombrosa realizada por el Sr. Martínez, como alcalde; de la influencia decisiva de éste en las elecciones, por la popularidad que tiene entre las clases obreras, y concluye el artículo con los siguientes párrafos:

«Concedor de sus altas dotes políticas administrativas, el Gobierno le ha confiado uno de los Gobiernos en que se exige más tacto y más cautela, el de Badajoz, al que la proximidad de la frontera portuguesa da en estos momentos una significación y una importancia excepcionales.

Ayer, en diversos círculos, se iniciaron ya varias formas de homenaje para expresarles el amor de sus convecinos. Nosotros nos adherimos, desde luego, á estas explosiones sinceras del amor de un pueblo á uno de los más dignos y celosos portavoces de sus aspiraciones.

*El Cantábrico*, diario republicano que dirige el insigne veterano D. José Estrañ, hombre muy popular también en Santander, se ocupa en los siguientes términos del nombramiento del Sr. Martínez para el cargo de gobernador de esta provincia:

«Don Luis Martínez

Nuestro estimado convecino, exalcalde de grato recuerdo en esta ciudad, donde su memoria será perdurable, entre otras razones por la feliz iniciativa y meritísima labor que precedió á la construcción del Palacio de la Magdalena, acaba de ser objeto de una justísima distinción por parte del Gobierno, que le ha nombrado su representante en Badajoz.

El Gobierno puede abrigar la seguridad de haber tenido un afortunado, porque las condiciones de mando del Sr. Martínez son tan excepcionales, que por ellas tuvo la habilidad de captarse en Santander todas las simpatías, y los futuros gobernadores de Badajoz pueden sentirse satisfechos porque han de tener un gobernador de tan sabias iniciativas como paternales procedimientos.

Nosotros, á pesar de la enorme distancia que nos separa en ideas políticas de don Luis Martínez, nos congratulamos con la mayor efusión por el nombramiento que le ha conferido el Gobierno, y le damos una cordial enhorabuena.»

Nosotros celebramos mucho que el nuevo gobernador civil esté adornado de las cualidades que los periódicos de Santander le reconocen y celebraremos también que se posesione de su cargo antes del día 9, pues de ese modo es más fácil que los conservadores de aquí, cuya mayoría figura en un grupo que no es realmente político sino partidario de una personalidad determinada, no traten de cometer

los abusos de otras veces, ni aliente á los que creen que cuando mandan pueden llevar á cabo todo género de arbitrariedades y puedan ocasionar cualquier día graves conflictos.

Cuando se verificaron las elecciones municipales en 1911, no estaban en el poder los conservadores; pero aquí imperaban entonces los lopistas que llamándose liberales realizaron actos de salvajismo y consintieron que los conservadores escarneciesen el sufragio, haciendo que con nombres supuestos, y á pesar de las protestas de los interventores republicanos y socialistas votasen diez ó doce veces en cada sección gentes asalariadas que cambiaban de indumentaria á la vista del público.

## Habrá que resignarse á estar enfermo solo porque tiene uno muchos años?

Las personas entradas en años hacen mal en suponer que las indisposiciones de que adolecen con frecuencia son el inevitable resultado de la edad. Preciso es que no se imaginen tal cosa. Las personas de edad deben cuidarse lo mismo que los jóvenes; y si se cuidan por medio de las Píldoras Pick tienen grandísimas probabilidades de recuperar la integridad de sus fuerzas y de disfrutar por largo tiempo de una vejez muy resistente y todavía robusta. Mantener la sangre en estado de pureza y de fortaleza en esta estribación secreta de la buena salud en todas las edades de la vida.



La señora de Sierra García, que habita en Buena (Córdoba), calle de Amador de los Ríos, núm. 12 ha recurrido á las Píldoras Pick para restablecerse y restaurar sus fuerzas: ella misma nos informa de que disfruta de una salud perfecta.

«Me decidí á tomar las Píldoras Pick—nos escribe—en vista de las cartas de enfermos curados, publicadas en los periódicos. Reflexioné que pues las Píldoras Pick habían curado á tantas personas también á mí me curarían. Largo tiempo llevaba molestanda por una dolencia general: tenía dolores de cabeza y dolores de estómago, ya casi no comía, siempre me sentía agobiadísima. Me dijeron que necesitaba reponerme y al efecto experimenté diferentes remedios y tomé reconstituyentes; pero no por esto mejoraba. Entonces empecé á tomar las Píldoras Pick. Mucho siento no haberlas tomado antes, pues desde que comencé con ellas sentí, día por día, que iba recuperando fuerzas, desapareciendo mis dolencias. Hoy me hallo en plena salud, ágil y fuerte como desde hace mucho tiempo no lo estaba.»

Las Píldoras Pick constituyen un incomparable regenerador de la sangre y tónico de los nervios: curan la debilidad general, anemia, clorosis, enfermedades nerviosas, baile de San Vito, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

# LAS ELECCIONES

No hubo aplicación—ya anunciamos que no la habría—del art. 29, aun cuando hubo una conferencia para hablar del asunto; y efectuada la proclamación de candidatos, los partidos políticos han comenzado con actividad los trabajos para la lucha.

Aun cuando el cambio político efectuado, ha de ejercer en las elecciones la natural influencia, así en los elementos oficiales como en otros particulares, que saben como las gastan los conservadores, quienes acostumbran á perseguir con saña á los que no obedecen sus mandatos ó no atienden sus indicaciones, los republicanos y liberales coaligados, irán con valentía á la contienda, resueltos á no consentir los atropellos de otras veces.

Los tiempos cambian; los procedimientos de violencia hay que relegarlos al olvido, sino se pretende que surjan conflictos. No están en el Gobierno Maura y la Cierva...

## CONSPIRADORES PORTUGUESES

Desde hace días corren rumores de que con frecuencia vienen á esta ciudad conspiradores portugueses y unos cuantos se albergan en la misma.

Dícese que han celebrado algunas reuniones en casas situadas en dos calles que desembocan en la plaza de la Constitución.

Y se dice también que se entienden con otros conspiradores que residen en la provincia de Salamanca, empleando claves en los despachos telegráficos que expiden ó reciben.

Nosotros creemos que esos conspiradores no han de conseguir otra cosa que gastar inutilmente el dinero que tienen, ó les envían para laborar en pro del antiguo régimen, y que si trataran de realizar alguna intentona en la frontera, no harían más que ponerse en ridículo; pero á pesar de eso, somos de parecer que las autoridades no deben consentir que los conspiradores lusitanos hagan trabajos á favor de la restauración monárquica, aun cuando esos trabajos hayan de resultar completamente estériles.

## Proclamación de candidatos

Ayer tuvo lugar en el Ayuntamiento, la proclamación de candidatos.

Los proclamados fueron muchísimos. Algunos de ellos lo han sido seguramente para poder entrar en los colegios electorales.

Las propuestas hechas procedían de los conservadores, los republicanos, los amigos de los S. es. Pacheco y los lopistas.

Entre los proclamados figura D. Lucas Sánchez Cuesta, redactor de *Noticiero Extremeño* que ostentará el carácter de regionalista, aunque seguramente formará de hecho entre la mayoría albarriñista.

También figuran entre los proclamados el abogado D. Leopoldo de Miguel Rey y el director del *Nuevo Diario* D. Fernando García G. meno.

\*\*\*

La Junta municipal del censo acordó no proclamar candidatos á D. Antonio Pacheco, D. Carlos Pacheco y D. Salvador Raventos, fundándose en que no son vecinos de esta ciudad y en que las personas que firmaban las solicitudes de proclamación en nombre de dichos señores, no presentaban poderes de los mismos.

Acerca de ese acuerdo de la Junta, se consignó en el acta la protesta correspondiente.

## Despedida al Sr. Celada

Ampliando la breve noticia que dimos en el extraordinario de ayer, sobre la despedida hecha al gobernador que ha sido de esta provincia, D. Victoriano Celada, hemos de decir hoy que esa despedida no la olvidará seguramente aquel cariñoso amigo nuestro.

En andén de la estación se hallaba ocupado por un crecido número de personas, figurando entre ellas—no es posible re-

cordarlas todas—el presidente de la Audiencia D. Manuel del Río, el magistrado D. José López Pelegrín, el alcalde señor Robles, el comisario regio de Fomento Sr. Rino, el gobernador civil interino, señor Chinchilla, los diputados provinciales D. Miguel Durán y D. José A' barrár; el teniente de alcalde D. José López Chacón, el teniente coronel de la Guardia civil Sr. Lobato, varios oficiales de la benemérita (que con el Sr. Lobato fueron á despedir también al comandante D. José Agudo); el depositario de fondos provinciales Sr. Fernández de Molina, el fiscal municipal D. Laureano López, el oficial del Gobierno civil D. Sotero Cayo Jarabo, el de la Diputación Sr. Pardo; D. Francisco Castellano, D. Ernesto Fernández y D. Isidoro Osorio.

Al partir el tren, el Sr. Celada dió un viva á Badajoz, que fué contestado por muchas de las personas que se encontraban en el andén, con un viva al gobernador.

Hasta el cruce acompañaron al Sr. Celada los Sres. Robles, Rino y López Chacón (D. José).

Nosotros deseamos todo género de felicidades al Sr. Celada, quien puede tener la seguridad de que no han de olvidar los muchos amigos que deja en Badajoz.

—Pídase *Sal Vichy Etat*, para bebidas y *Comprimidos Vichy Etat* efervescentes, en envases de origen. Rehúsen imitaciones.

## Local y Regional

Los elementos militares tienen perfectísimo derecho; toda vez que la ley se lo reconoce, á votar en las elecciones, á favor de los candidatos que les inspiren más simpatías; pero hay motivos para creer que desde que comenzó á regir la vigente ley electoral, la mayoría de los señores jefes y oficiales inscritos en las listas de esta ciudad, votaban en blanco, sobre todo tratándose de elecciones municipales. De eso se deduce, si tal creencia tiene fundamento, que aquellos señores no querían intervenir en las contiendas locales.

Sin embargo, en las elecciones verificadas en Noviembre de 1911, las cosas pasaron de otro modo, tal vez, por el ejemplo que diera, según se dijo de público, una alta personalidad en la milicia.

Veremos si en la elección del día 9 resultan ó no muchas papeletas en blanco, como ha sucedido en otras elecciones, excepción hecha de las ya citadas de Noviembre de 1911.

Anteanoche falleció repentinamente en su domicilio calle Echegaray, nuestro amigo y convecino el oficial 1.º de la Diputación D. José Gomez Alonso, persona muy estimable y querida en esta capital.

A toda su familia, y en particular á su hermano D. Felipe, damos nuestro más sentido pésame.

El entierro se verificó en la tarde de ayer, y resultó una imponente manifestación de duelo.

En el cortejo fúnebre, que era muy numeroso, estaban representadas todas las clases sociales.

Aplicación, en Mérida, del artículo 29

Nuestro amigo el diputado provincial D. Miguel Durán, recibió ayer tarde el siguiente telegrama:

Mérida 2 (4'15)

Se ha efectuado la proclamación de candidatos, resultando elegidos por el artículo 29, once concejales del Ayuntamiento de esta ciudad. Todos ellos son romanónistas.

PACHECO.

El telegrama de despedida que publicamos el sábado último, fué dirigido por el gobernador que ha sido de esta provincia Sr. Celada, á los alcaldes de todos los pueblos en que hay estación telegráfica, excepción hecha del de Zafra.

Así lo hemos oído asegurar á quien tiene motivos para saberlo.

El Sr. Cunha Costa, con quien celebró una entrevista hace pocos días un redactor de *Noticiero Extremeño*, es, según noticias que consideramos fidedignas, un despechado.

Las manifestaciones que hizo al redactor aludido, en la hipótesis de que éste no las haya exagerado, no son las propias de un buen patriota.

Esta es, al menos, nuestra opinión.

## AVISO

En la calle de Santa Lucía núm. 8 se venden los chanclos de goma y toda clase de calzado á precios sumamente económicos. Continúa la realización.

## MITIN

En el que se celebró anteanoche en el Casino republicano, hicieron uso de la palabra los Sres. Vázquez Lemus y Osorio, excitando á sus correligionarios para que fuesen con decisión á la lucha y explicando los motivos por los cuales la Junta electoral del partido había acordado formar una coalición con el Sr. Robles y sus amigos, siendo uno de aquéllos, la lealtad con que el actual alcalde de Badajoz ha procedido con los republicanos.

## Otro mitin

En el que se celebró anoche en el mismo local, hizo uso de la palabra y muy elocuentemente por cierto, el propagandista D. Lucio Martínez.

En su discurso, que duró unos cinco cuartos de hora, el Sr. Martínez expuso que la subida de los conservadores al poder, aun cuando no figure en el Ministerio D. Antonio Maura, constituye un retroceso en nuestra política, y redundará en perjuicio de las libertades públicas. Por eso—dijo—procede formular una protesta por la entrada de los conservadores en el Gobierno. (Los concurrentes expresaron la más absoluta conformidad con la protesta).

En la parte referente á la propaganda de las doctrinas socialistas, reveló el señor Martínez que ha estudiado á fondo esas doctrinas, y los problemas que entrañan, así como las soluciones, tan benéficas para las clases obreras.

El referido propagandista fué justamente muy aplaudido.

Por el distrito 1.º, la coalición liberal-republicana presenta candidatos á don Bienvenido García Ubierna y D. Vicente Martínez Rodríguez.

## Veraneantes y viajeros

Una de las grandes molestias, á veces convertida en grave peligro, que acechan á los que hoy se alejan temporalmente de sus hogares, son las indisposiciones gástricas, á consecuencia de fermentaciones intestinales anormales. Impedir estas y combatirlas, llevando al intestino los fermentos lácticos ó el ácido láctico naciente para hacer una buena gestión, era uno de los sueños de la medicina, hoy convertido en realidad, gracia á los comprimidos de *Lactofermento Caldeiro*. Nadie debe ponerse en viaje sin llevar en su bolso de mano el *Lactofermento Caldeiro*; preparado cómodo de tomar, de acción tónica y antiséptica, de efectos rápidos é inofensivos é inalterable; lo que no sucede a sus similares. Pídase en farmacias.

## Teatro López de Ayala

Las funciones de anteayer y ayer causaron muy buen efecto en la taquilla.

Las obras representadas agradaron al público.

Hoy no hay función.

El número de esta semana de *Alrededor del Mundo*, corrobora lo que dijimos sobre las notabilísimas mejoras introducidas en este entretenido semanario, lleno de sana y variada lectura y de esmeradísimas grabadas á diversas tintas.

Encabezado por magnífica portada en varios colores, conti ne las curiosas, instructivas y divertidas secciones fijas De todo el Mundo y D. Todos los Tiempos.—Héroes de la fantasía.—Bibliografía extranjera.—Averiguador.—Pasatiempos, recetas.—Exitos teatrales del mundo (con

el argumento, trajes y decoraciones de la bailarina de Tanagra de la Opera de Niza), todo lujosamente ilustrado como otros asuntos, entre los que descuellan El museo Querol, Tradiciones de los Incas, Vida al aire libre, etc., etc. Con este como con todos los números, se regalan entregas de una interesante novela y de otra obra por separado encuadernables. Es verdaderamente extraordinario que por 20 céntimos pueda darse tanto y tan bueno.

## Monte de piedad y Caja de Ahorros DE BADAJOZ

Resumen del movimiento habido en la Caja de Ahorros de esta capital, durante el mes de Octubre próximo pasado:

Ingresos	Pesetas
Por 94 imposiciones efectuadas del 1 al 10, 13 de ellas nuevas.....	8.597
Por 75 imposiciones efectuadas del 11 al 20, 19 de ellas nuevas.....	17.347
Por 66 imposiciones efectuadas del 21 al 31, nueve de ellas nuevas.....	8.338
TOTAL.....	34.282

Pagos	Pesetas
Por 22 reintegros efectuados en la primera decena.....	3.656'70
Por 33 reintegros efectuados en la segunda decena.....	10.194'25
Por 28 reintegros efectuados en la tercera decena.....	4.080'80
TOTAL.....	17.931'75

Ecceso de ingresos... 16.350'25

Badajoz 1.º de Noviembre de 1913.—El director gerente, *Cayetano Rodriguez*.

—Es el mejor de los laxantes *Grains de Vale* de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

## Servicio telegráfico

Madrid 3 (2'30)

## Un naufragio

Se han recibido telegramas de Las Palmas, participando que naufragó el vapor inglés *Ardeola*, que se dirigía á Inglaterra. No se tienen detalles.

## Conferencia

El ministro de la Gobernación Sr. Sanchez Guerra, ha celebrado una nueva conferencia con el exministro Sr. La Cierva.

Parece que en esta última conferencia ambos personajes llegaron á un acuerdo.

## Temporal

Comunican de Tánger que á causa del terrible temporal que reina, en aquellas costas se encuentran refugiados sin poder salir á alta mar, 19 vapores.

## La huelga de Riotinto

Según las noticias recibidas de Huelva, la huelga de los mineros de Riotinto, continúa estacionada.

La poderosa compañía ha vuelto á rechazar las justas pretensiones de los obreros.

\*\*\*

## Ultima hora

El excapitán Sánchez, fusilado

(URGENTE)

Madrid 3 (10'2)

A las siete y media de la mañana de hoy ha sido fusilado en el campamento de Carabanchel, el excapitán Sánchez.

# RUEGO

Se lo dirigimos nuevamente a nuestros corresponsales en la provincia que aún no hayan liquidado los recibos remitidos para su cobro, que envíen el importe de éstos en breve plazo.

Y a los suscritores que acostumbren a hacer el pago directamente en la Administración del periódico, les pedimos que lo verifiquen dentro de un breve plazo.

EL ADMINISTRADOR.

**A TODOS** los que padecen de *granos* ojos, de *acné*, de *forúnculos*, de *absesos*, de *llagas supurantes*; en una palabra, de enfermedades en que exista supuración, aconsejamos vivamente el uso de la **Levadura de Coltra** (Levadura seca de cerveza), con la cual obtendrán una curación radical.

Esta especialidad, tan apreciada de los médicos, se encuentra en todas las buenas farmacias del mundo entero.

Exíjase la verdadera marca de fábrica de **COIREB** (de París).

## Enfermos del pecho

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la **Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal**, la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco, 2'50 en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

**PRESTAMOS** compro, vendc, arriendo é hipoteco, en las mejores condiciones siempre. **DINERO** sobre toda garantía sólida, sin 5 por 100 de comisión, sin derechos de entrada, sin honorarios por estudio de titulación, previa ni no previa, sin pago de reconocimiento de finca, sin amortizaciones parciales forzosas, sin cooperación, pero á interés módico verdad, y sin líos ni obscuridades.

*Horas de oficina:* De diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal; teléfono, número 205.

A las demás horas en «Villa Envidias», teléfono, núm. 344.

Dirección postal: Apartado núm. 24.

Cayetano Pesini, Santa Lucía, 1, pral.—Badajoz

## INVENTO UTILISIMO

A fuerza de ensayos se ha conseguido una composición especial para evitar las humedades en las habitaciones, que los **MUROS** por efecto del salitre, arroján y que tanto perjudican á la salud.

Se garantiza la seguridad de la total extinción.

Para su realización y con personal competente, avístarse con su inventor, el **maestro albañil, José Velázquez**.—Zarza, 18.—Badajoz.

Precios convencionales, según la mayor ó menor humedad que contengan los muros.

## EMBUTIDOS

No hay ningunos que puedan competir con los que se fabrican y expenden en el establecimiento de Francisco Suarez

Bravo Murillo, 76

## Análisis químicos

Aplicaciones generales del análisis químico á la higiene, á la medicina, á las industrias, á las artes.

Pídanse instrucciones á este Laboratorio antes de enviar las muestras.

Preparación de ampollas hipodérmicas.

Farmacia de la viuda de Melero, á cargo de J. y A. Melero, Farmacéuticos. Olivenza (Badajoz)

## A los propietarios

¿Queréis obtener la fotografía de vuestros campos, su cabida exacta, linderos, etc? Acudir al ingeniero agrcola D. Julio de la Cierva y Soto, oficinas técnicas, Melchor de Evora, 9, principal, y conseguiréis verdad y garantía en la medida y división de fincas, con aparatos los más perfectos y procedimientos especiales de la Ciencia; las fotografías del tamaño que se pidan.

## “LA PEÑA”

MORENO NIETO, 12

Esta casa sirve el café completamente puro, sin ponerle en el tueste azúcar ni ninguna otra sustancia, que le hace perder sus condiciones higiénicas.

## Las Gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS

son el remedio más eficaz contra **ANEMIA CLOROSIS, DEBILIDAD** Colores Pálidos, etc.

Todas Farmacias o Droguerías. Descúntese de las Imitaciones.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña»

# GIMNASIO DE BADAJOZ Y SALA DE ARMAS = MÉTODO SUECO

7, San Sisenando, 7

Director: D. Armençol Samperez, profesor titular.—Profesora: Doña Pilar Samperez, titular en partos.

Honorarios: Billeto de socio familiar, 5 pesetas.

Tratamiento de masaje para luxaciones, fracturas y reuma.

Todos los pagos son adelantados.

**POSTALES** Variado surtido para felicitaciones. Caprichosas y elegantes colecciones. Colecciones con **POSTALES** en La Minerva Extremeña vistas de Badajoz. CONSTITUCION 14 - BADAJOZ

## HERRERIA Y CERRAJERIA

DE

# ANTONIO GUTIERREZ

Felipe Checa (antes Larga), 55, Badajoz

(CASA FUNDADA EN 1854) TELÉFONO NÚM. 336

Esta casa se encarga de toda clase de trabajos de herrería y cerrajería en grande y pequeña escala, balcones, pasamanos, cancelas, galerías y cierros de cristales.

Especialidad en colocación de norias sistema especial (á plazos y al contado), para toda profundidad con mucho rendimiento de agua y con poca fuerza motriz. Cocinas de varios sistemas y tamaños. Pararrayes de diferentes clases. Se remiten presupuestos á quien los solicita.

## EL “THERMOZONE”

CURA SIN EMPLEAR MEDICINAS

¿Cómo? Asimilando el oxígeno del aire y el ozono del agua y comunicándolos por los poros á la sangre del paciente.



Nada de drogas ni electricidad que en la mayoría de los casos de nada sirven.

Simplemente póngase Vd. el THERMOZONE en contacto con el cuerpo y el gran elemento curativo —OXÍGENO— atacará de lleno y sanará las partes afectadas.

Faltan representantes exclusivos en muchas poblaciones.

### BUENAS É IMPORTANTES COMISIONES

Para más detalles dirigirse por tarjeta postal á **RIGARDO CARVAJAL**.—Arco Agüero, 18.—BADAJOZ.

## COMERCIANTE

PARA TRANSPORTES Y MUDANZAS

á precios sumamente económicos

**CESAR MORATINOS MANGIRON** Plaza de Cervantes, 13 BADAJOZ Teléfono 354

Despacho de mercancías para los pueblos que afluyen á esta Estación férrea.

Anticípase el importe de las reclamaciones

## OLIVA BAZAR DE CALZADO

LOS HAY DE TODAS GLASES Y PARA TODOS LOS GUSTOS

Precios económicos

ECHEGARAY, 31 (esquina á la Plazuela de la Soledad. BADAJOZ)

## ACADEMIA POLITECNICA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA - CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Montesino, núms. 27 y 29 (casa propia) - Badajoz

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de obras públicas, Sobrestantes, Comercio, Correos, Tabacalera, Banco de España.

Pídanse circulares y reglamentos al director **D. Luis Bardají**. Clases especiales para repaso durante el verano.

